
様式第３号（第７条関係） 

 

 会  議  録 

 

１ 附属機関の会議の名称 

   令和５年度第１回水戸市双葉台市民センター運営審議会 

 

２ 開催日時  

令和５年７月３日（月）15 時 00 分から 16 時 00 分まで 

 

３ 開催場所 

  双葉台市民センター 大会議室 

 

４ 出席した者の氏名 

 (1) 委員  

   近藤 弘子，横須賀 恵子，木村 真理 

 (2) 執行機関  

   車田 一史，杉山 洋子 

 (3) その他  

 

５ 議題及び公開・非公開の別 

 (1) 令和４年度双葉台市民センター事業実施報告について（公開） 

 (2) 令和４年度双葉台市民センター利用状況について（公開） 

  (3) 令和５年度双葉台市民センター運営方針及び重点目標について（公開） 

  (4) 令和５年度双葉台市民センター事業計画（案）について（公開） 

 (5) その他（公開） 

 

６ 非公開の理由 

 

７ 傍聴人の数（公開した場合に限る。） 

  １名 

 

８ 会議資料の名称 

  令和５年度第１回水戸市双葉台市民センター運営審議会 

 

９ 発言の内容 

 (1) 開会 

 (2) あいさつ 

 (3) 議 題 



議  長  議題にはいります。(1)令和４年度双葉台市民センター事業実施報告について，事務

局から説明をお願いします。 

執行機関  （資料に基づき，(1)令和４年度双葉台市民センター事業実施報告について説明する。） 

議  長  ただいまの事務局からの説明について，何か御質問等ありませんか。 

なければ資料のとおりといたします。 

      次に，(2)令和４年度双葉台市民センター利用状況について，事務局から説明をお願

いします。 

執行機関  （資料に基づき(2)令和４年度双葉台市民センター利用状況について説明する。） 

議  長  ただいま事務局から説明がありました。何か御質問等ありませんか。 

      資料の訂正等の御提案があればお諮りしたいと思います。 

  委員  コロナ禍と比較して利用者が戻っているということでしょうか。 

執行機関  原因について内部でも検討したのですが，令和４年度秋以降の感染症対策規制が緩和

され，活動が増えましたので，コロナ禍から回復傾向と推測されます。 

  委員  会場を使用したくても先約があって，お断りする事例はありますか。 

執行機関  双葉台市民センターは，他の市民センターと比較しても利用者は多く，特に午前のホ

ールは人気が高く，お断りする例はあります。 

  委員  人気が高く，利用者も多いことがよくわかりました。 

議  長  一般に現在もコロナ感染例を聞きますので，今後も油断できないと思います。 

他になければ，(3)令和５年度双葉台市民センター運営方針及び重点目標について事務

局から説明をお願いします。 

執行機関  （資料に基づき，(3)令和５年度双葉台市民センター運営方針及び重点目標について

説明する。） 

議  長  ただいま事務局から説明がありました。何か御質問等ありましたらお願いいたします。 

  委員  地域コミュニティ拠点と生涯学習拠点ほか，地域防災活動拠点としての説明がありま

した。近年，台風等による大きな被害の例がありますので，いつ災害が起きてもおかし

くなく，本当に大事だと感じました。 

執行機関  防災活動拠点について委員から御指摘がありました。市民センターは災害時に避難所

となります。令和元年の台風 19 号による災害時も，その規模に応じて市民センター，

小学校，更には中学校と順に開設されたと聞いています。避難所運営は，まず，被害等

の情報収集を行い，次に，地域住民の自宅が危険と推測される場合や，市から避難指示

が発令された場合等に備え，宿泊設備等の避難所設営を行います。同時に毛布，水，食

料等の供給が必要となりますが，それらは市職員だけではなく，地区会，町内会等の役

員や避難市民との協力が大変重要であると考えております。 

  委員  女性防火クラブでも炊き出し訓練を重ねており，お役にたてると思います。 

議  長  訓練は大事です。予め体験することが一番です。 

      他になければ(4)令和５年度双葉台市民センター事業計画（案）について事務局から

説明をお願いします。 

執行機関  （資料に基づき，(4)令和５年度双葉台市民センター事業計画（案）について説明す

る。） 



議  長  ただいま事務局から説明がありました。何か御質問等ありましたらお願いします。 

      ふれあい学級は以前から行っていましたか。 

執行機関  ここ数年はコロナ禍のため開催できませんでしたが，今年は行う予定です。コロナ禍

以前はコンサート等年２回開催していましたが，今年度，様子を見ての１回を開催する

こととなりました。 

議  長  高齢者学級も利用者は多いですよね。 

執行機関  明日，高齢者学級申し込み開始日ですが，現在までに問合せが多い状況です。 

他の地区では参加者集めが大変な例も聞きますが，この地区は学習意欲のある方が多

く，大変ありがたいと考えております。 

  委員  夏休み子ども教室は昨年より１回多くなっています。絵画のほか書道も開催するので

すか。 

執行機関  書道受講希望者は毎年多くなり，大変好評です。絵画は午前と午後に受講者を分け，

それぞれ１日目の下書きと２日目の仕上げと２日間行います。今後小学校へもチラシ配

布依頼にお伺いしたく考えております。保護者からも宿題が終わると好評です。 

      親と子の料理教室も，ここ３年間開催できずでしたが，今年度は親子８組で計 16 人

の受講定員の計画です。 

議  長  未だコロナ感染の例もお聞きします。対策しながら気を付けて実施してください。 

執行機関  はい。移動学習の市のバスについては，昨年まで２人掛シートに１名とされていまし

たが，今年度は換気したうえ座席すべてを使用します。車内ではマスク着用をお願いす

る予定です。 

  委員  会話禁止も行うのですか。 

執行機関  その予定はありません。マスクは推奨いたします。 

議  長  マスク着用は，まだ気をつけないといけません。 

  委員  非常に内容がバラエティに富んでおり，新たな企画も伺えます。地区の方も飽きが来

ないと思います。どのように企画しているのでしょうか。 

執行機関  高齢者学級であれば高齢者クラブ代表者様，レディースセミナーであれば女性会役員

様に予め御相談いたしますと，高齢者クラブや女性会内部での会話から皆さんの今の御

興味などを踏まえて熱心な御提案をいただき，それらを踏まえて企画しております。 

  委員  受講者のニーズにあった企画ということですね。 

執行機関  できる限りそうして参りたいと考えております。 

議  長  他になければ，(5)その他ですが，何かありましたらお願いいたします。 

  委員  一つ質問なのですが，市民センター図書室について，予め読みたい本を申込む等して，

後日中央図書館から届けていただくことは可能でしょうか。 

執行機関  可能です。図書室備え付けの予約申し込み書に１冊ごとに記載をいただき，市民セン

ターから中央図書館へ連絡すると届くことになっています。 

議  長  他にありませんか。 

事務局から何かありますか。 

執行機関  事務局から３点ほど，御報告やお願いがございます。 

会議資料の御説明の残りですが，13 ページ以降に既に今年度内，地区内町内会への回



覧等を行ったチラシを御参考として掲載しております。 

市民センター施設管理について，今年度６月に所管である市民生活課にて，耐久性向

上のうえ懸案でした畳替えをしましたので報告いたします。 

キーボックスについて，運営開始から現在までに本市民センターにて大きな問題はあ

りませんでしたが，今後何かお気づきの点等あれば御意見くださいますようお願いいた

します。 

      事務局から以上です。 

議  長  他に何かありますか。なければ議長の役を解かせていただきます。 

大変不慣れな議事進行でありましたが，皆様の御協力により円滑に終了することがで

きました。ありがとうございました。 

執行機関  以上で運営審議会を閉会いたします。 

 

 

 

 

 

 

 


